

Oftinas y Talleres Sagasta 55 y Cid, 12
Teléfono. 1621. Aparado, 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincia: trimestre 8'75
EDICION DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25^o Año. Número 8751
Sábado 23 de Enero de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable. Temperatura media 174

Viva la República!

Comentario del día

El discurso del Presidente de la República, don Manuel Azaña

El maravilloso discurso pronunciado por don Manuel Azaña en Valencia, ha producido fervorosos entusiasmos en todas partes. Ha sido la pura y admirable enunciaci6n de los más excelentes pensamientos; expuestos con severa concisión, con profundidad en el concepto, con insuperable emotividad. Ha sido el discurso de un eminente hombre de Estado que prestigia a España y a la República.

La prensa comenta con las más elocuentes frases el trascendental discurso del Jefe del Estado. He aquí los elementos que hemos leído hasta ahora.

«BANDERA ROJA»
«El señor Azaña ha pronunciado en Valencia su discurso más sincero. Este breve, austero y emocionado discurso de Su Excelencia el Presidente de la República, lleva en sí toda la concepción, autoridad, emoción que caracteriza en los actuales momentos al pueblo español.

Siempre se ha considerado al señor Azaña como el más español de los oradores políticos de estos tiempos, pero en esta ocasión, en este histórico discurso no es ya que el señor Azaña se haya expresado con su peculiar estilo castellano. Es el fondo de su discurso lo que ha alcanzado tal grado de españolidad que podemos decir que era España quien hablaba.

Ha sido tal la emoción y energía con que Azaña ha dicho la verdad sobre la realidad española, que podemos decir sin temor a equivocarnos, que todos los españoles estamos identificados con su palabra y su emoción.

Desde el barro de las trincheras madrileñas hasta el más tranquilo rincón de Levante, no queda un solo español con sentido de la dignidad nacional, que no comparezca con el Presidente de la República, el dolor ante la Patria invadida y la entereza y heroísmo que son preciosos para salvarla.

El discurso del Presidente de la República ha sido nada más ni nada menos que la afirmación de España. La afirmación de una España libre en lo nacional, que no ha de permitir que su integridad política o geográfica pueda ser violada por el fascismo internacional. Y la afirmación también de una España libre en cuanto a su destino internacional.

Nadie tiene derecho a imponer en España desde el extranjero, un régimen político que el pueblo español repudia. Nadie tiene derecho a robarnos pedazos de nuestro territorio nacional. Pero nadie tiene derecho tampoco a romper por España el equilibrio europeo y convertirnos en un instrumento de sus ambiciosas imperiales.

España recaba su libertad de destino. España quiere toda su independencia. Esto es lo que el Presidente ha dicho en su discurso, pero no es esto solo. Ha dicho además el único camino a seguir: DISCIPLINA EN LA GUERRA Y ACATAMIENTO ABSOLUTO EN LA RETAGUARDIA A LAS DISPOSICIONES DEL GOBIERNO.

«CLARIDAD»
«Publica un artículo de fondo firmado por su redactor en Valencia, en el que refiriéndose a la frase «cumplir con lealtad el deber», pronunciada por el señor Azaña en su discurso, dice que esas palabras son una consigna eterna.

«La autoridad del Presidente de la República ha venido a representar algo que reiteradamente venimos diciendo desde «Claridad». En esta guerra, además del interés político y de su legalidad como régimen, defendemos la independencia nacional.

Subraya la importancia que tienen las frases pronunciadas por el señor Azaña al señalar al actual gabinete como el Gobierno de la victoria; y dice que estas palabras las pronunció Azaña volviéndose hacia Largo Caballero.

«EL SOCIALISTA»
«El Socialista dedica su comentario al aspecto internacional del discurso y dice:

«Pueden ser más poderosas las razones expuestas por el jefe del Estado español? ¿Surtirán o dejarán de surtir los efectos de la justicia de la causa española y, el derecho internacional imponen? No se podrá ya decir que España no avisó. Ahí están las razones de España, que no acatan quienes las deben acatar. Todo está dicho. Nada hay que añadir al discurso del jefe del Estado español.

«MUNDO OBRERO»
«Califica de histórico el discurso del señor Azaña.

Elogia la concepción que del problema internacional tiene el Presidente de la República ante la guerra civil y las exhortaciones que hizo para continuar la lucha.

«Para continuarla, para lograr la victoria, combatimos con la bandera del Frente Popular, con la bandera republicana, que hoy es la bandera de la independencia de nuestro pueblo.

Este discurso tendrá gran repercusión internacional, y como ha dicho Azaña, estamos dispuestos a continuar la guerra hasta la victoria, sin omitir un solo sacrificio, sin rebajar el gauge de nuestras instituciones democráticas, en cuya defensa estamos empeñados desde el 19 de julio.

«LA VOZ»
«Elogia el discurso de Azaña por su españolidad.

Dice que la antigua retórica parlamentaria ha terminado en Azaña.

«Suprimir una palabra equivale a dejar coja o manca la oración.

«INFORMACIONES»
También elogia el discurso del Presidente Azaña y se muestra conforme con la manera que tuvo de enfocar el problema internacional.

«Ensalza el patriotismo del Presidente de la República y suscribe los elogios que el jefe de Estado dirigió a Madrid.

«EL DIA GRAFICO»
«Organó de Izquierda Republicana, escribe:

«La España antifascista, la que vive dentro de la legalidad constitucional la representada por Alvarez del Vayo en el Consejo de la Sociedad de Naciones, reunida en Ginebra, vibró ayer de emoción y de entusiasmo. El primer magistrado de la República, en un discurso que llegó a todos los confines del mundo, para que el espíritu de España no puedan deformarlo los militares incultos y sanguinarios que rebajan su condición de españoles a la de «zúrtis», recibió serenamente el pleno derecho que nos asiste a ser una nación independiente que está decidida a perecer antes que consentir la esclavitud que quieren someterla los países fascistas. Los jefes de Gobierno y los ministros de Negocios extranjeros que estos días emplean un lenguaje que denuncia su indecisión y su incumplimiento de aquellos deberes que exige la solidaridad con los Gobiernos solventes, encarnación de la voluntad popular, y hacen honor a sus sus compromisos y a sus pactos morales con las demás naciones, al oír enche la oración maravillosa del jefe del Estado español se habrán convencido, en el caso de no estarlo, de que España no pueden representarla los traidores que entregan el patrimonio nacional al extranjero y que actúan como piratas en el mar y asesinan a los niños, a las mujeres y a los ancianos, y que solo el Gobierno legítimo, hijo de la consulta electoral del 16 de febrero, es su encarnación más pura.

«LA HUMANITAT»
«Comenta sobriamente el discurso de don Manuel Azaña, y dice:

«El discurso del Presidente de la República, don Manuel Azaña, es un hito en la historia de España. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su destino y de su deber. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su dignidad y de su honor. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su libertad y de su independencia. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su responsabilidad y de su deber. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su destino y de su deber. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su dignidad y de su honor. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su libertad y de su independencia. Es el momento en que el pueblo español se declara consciente de su responsabilidad y de su deber.

«LA RAMBLA»
«Dice: «Todos los antifascistas, sea cual sea su tendencia política o su filiación sindical, han de manifestarse conformes con las líneas generales del discurso del Presidente de la República. La base de la brillante exposición hecha por el orador está en el convencimiento del alma popular. Seremos comunistas, socialistas, republicanos o demócratas; seremos cada uno de nosotros lo que nuestra inteligencia y nuestras convicciones nos hagan ser; pero hoy, por encima de todo, somos, somos antifascistas, y por boca de Manuel Azaña, la figura cumbre del Gobierno legal de la República, hablo ayer el antifascismo abstracto, que es el antifascismo que, ha de unir a los hombres de las más diversas concepciones políticas y sociales si aspiran a triunfar.»

«EL LIBERAL»
«El Liberal, de Madrid, en un fondo que titula «Horas históricas», entre otras interesantes cosas, dice lo siguiente:

«De invasión extranjera ha titulado el señor Azaña la contienda actual. Y ello es cierto, porque no debíamos con las armas el régimen político de nuestro país, sino la independencia nacional. Es, pues, una guerra de invasión, con todas sus desagradables consecuencias y con todas las derivaciones que necesariamente ha de tener en el plano de la intervención; porque no se defiende por nuestras tropas jentes un ideal político determinado — el comunismo, el sindicalismo, el republicanismo — sino el compendio de todo lo que es el más alto respeto que impone la democracia.

«Insistimos una vez más en que tenemos que seguir una política de guerra. En la retaguardia y en las trincheras. Un mando único. Una disciplina inigualada, una obediencia y una capacidad que no deberá nunca ser discutida a quienes asumen con el mando la plena responsabilidad.

En París, ha producido enorme impresión el discurso del señor Azaña

París, (telégrafo). — El discurso pronunciado en Valencia por el jefe del Estado español, don Manuel Azaña, ha causado viva sensación en los círculos políticos y diplomáticos de esta capital, en los que se considera la jornada de ayer como una de las más interesantes del panorama internacional.

Los periódicos hacen resaltar especialmente los párrafos del discurso que se refieren a la cuestión de Marruecos; en la determinación del Gobierno y del pueblo de combatir hasta el fin; a la intervención en el conflicto de ciertas potencias extranjeras con el consiguiente peligro de una conflagración general y el deber de los demás países de limitar la guerra respetando el respeto del derecho internacional, escandalosamente violado.

Juventud Socialista Unificada CONVOCATORIA
«Quedan convocados todos los militantes de Alicante Rojos que pertenecían al Radio 1 de la Juventud Socialista Unificada que comprende el centro de la población, a una reunión de gran importancia, que se celebrará en nuestro local sito en Pl. Margall 19 el martes día 26 del corriente mes, a las seis de la tarde.

EL COMITÉ DE RADIO

Ciento veintinueve aviones alemanes abatidos. Un informe militar secreto de Berlín

Nuestro corresponsal especial en Berlín nos comunica detalles sensacionales sobre las pérdidas sufridas hasta ahora por la flota aérea alemana en España:

En el Estado Mayor alemán las pérdidas de la flota aérea alemana en España, se designan como muy graves. Existe allí un informe militar confidencial de un encargado del Jefe del Estado Mayor del arma aérea alemana. Según este informe el «comando de pérdidas de Alemania en España asciende a ciento veintinueve aviones y doscientos cuarenta y tres muertos de las tripulaciones de avión».

Según mis informaciones los alemanes han perdido veintinueve aviones desde el comienzo al asedio a Madrid. En dichas aéreas sobre Madrid han sido abatidos cuarenta y tres aviones alemanes. En su mayoría aparatos Heinkel. Treinta y cinco se perdieron en otros frentes y por ataques aéreos republicanos han sido destruidos en caeródromos alemanes de España veintinueve aparatos.

Como semanas negras se designan sobre todo los días después del 7 de Diciembre, donde en un sólo día, el cual, no he podido averiguar—han sido destruidos «no menos» de diez y nueve aparatos alemanes. Desde este día a consecuencia de la superioridad cualitativa siempre creciente del enemigo, no se ha podido mantener el absoluto dominio aéreo en el sector de Madrid. Uno de los altos funcionarios de la Asociación Deportiva Aérea alemana opina que la pérdida más grave en España es el quebrantamiento de la moral que hasta ahora había poseído el arma aérea alemana. Desde lo de Madrid ya no la estiman. Tanto, y en las mismas tropas se comienza a notar cierta inseguridad moral».

(De «Deutsche Volkzeitung».)

Un héroe alicantino. Modesto Mira Carbonell

Al Capitán Barranco, que como diría Rafael Alberti, es un Capitán de los buenos.

El malogrado camarada, Modesto Mira Carbonell, era natural de Floreal del Raspeig y contaba veinte años cuando una bala asesina se lo llevó para siempre. Era un militante de Izquierda Republicana, y dió su valiente vida por el triunfo de la causa obrera.

Cuando en la noche del siete de Enero, en los Montes de Aravaca, nos combatamos mutuamente las incidencias del combate contra las hordas fascistas en aquel día, estaba gozoso de recordar las bajas que el les había hecho en los traidores. Fue en Húmera, allí dió él el admirable espectáculo de su valor y de su serenidad, valor y serenidad que al mismo tiempo que se cubría de gloria el camarada Modesto Mira lo hacían los heroicos milicianos de la Quinta Compañía del Batallón Alicante.

Los fascistas, en una ofensiva terrible, acompañados de aviación, tanques, artillería y caballería morra creyeron que aquellos doscientos hombres que defendían las posiciones leales, se rendirían pronto a su empuje, pero los alicantinos, con el valor que les ha caracterizado ya en muchos combates, aguantaron impávidos, destruyendo las filas fascistas, que se tuvieron que replazar nuevamente a sus posiciones. Y allí, en Húmera, en el corral de una casa, el camarada Mira, junto al Capitán Barranco y unos diez camaradas, mas resistieron heroicamente. Cuando parecía que los usurpadores de nuestra tierra, lograsen vernos, la voz del camarada Modesto Mira se alzó entonando la Internacional. Fue algo maravilloso. Todos, absolutamente todos, siguieron su ejemplo. Y los fascistas huyeron como mujeres.

Al día siguiente, repitióse la gesta anterior. Hubo en la lucha unos momentos de desalientos, y el, junto con otro héroe, también caído, el sargento Diego Tolosa, arriesgaron para resistir. Ante este ejemplo de heroísmo, todos cumplieron con su deber y otras tropas leales a la República los atacaron por otro lado, logrando hacer huir a los fascistas, capturados los dos tanques, uno de ellos, guiado por un alemán.

Y Modesto Mira, cuando su gesta, fué realizada con todo éxito, una bala asesina, pues de asesinos salía, tropezó en su corazón, segando para siempre la vida de este gran luchador.

Ha caído un hombre, un verdadero hombre, que sin darle importancia a la extraordinaria envergadura de su hazaña, por las virtudes de su sencillez, modestia y valor con que realizó, y por el recuerdo victima del destino que se le tornó adverso en lo que pudéramos solamente considerar como epiflojo de su labor, es decir, cuando el máximo riesgo, estaba ya gloriosamente dominado.

INSTANTANEA. La voz del pueblo español

Al comienzo de esta guerra civil de la República, asesinados los hombres de pensamiento libre, solo quedaria la «guapeza» de unos militares, la lujuria de las sotanas, las borracheras de ese payaso sin gracia y sin cultura de Queipo de Llano y la avaricia de ese capitalismo cerril y contrabandista; en la calle hambre y miseria; esclavos; incultura fanatismo y maldad; asco, mucho asco. Preferible la muerte. Pero ¡no! ¡No! La victoria es nuestra. Tenemos, un Presidente de la República. Un Presidente. Un gobierno legítimo que representa a todas las fuerzas antifascistas. Y a un pueblo que les sigue y lucha con entusiasmo.

Con estos factores ¿quién habla de perder? ¿Quién titubea? Una vacilación, una duda siquiera es una ofensa para la República. Quien vacila, quien duda, es porque no siente lo que nosotros sentimos. Y a estos pusilámines o mal intencionados hay que meterles por los ojos, por los oídos, por todas partes, que, cuando se tiene corazón, se consigue lo que se desea.

No se olvide. Esa gesta magnífica del pueblo, esa dirección acertada del gobierno legítimo y con actitud serena, firme del Presidente de la República, nos conducirá, necesariamente a la victoria final.

El Presidente de la República ha dirigido la palabra a todos los pueblos del mundo. Su verbo elocuente habra hecho pensar y sentir.

Siempre hace pensar y sentir. ¿Porque? Porque don Manuel Azaña ha sabido comprender nuestro tiempo y a nuestro pueblo.

La voz del pueblo español sonó, suave y enérgica a la vez, anteayer en los talleres, fábricas, laboratorios, bibliotecas de todas las naciones.

Manuel ARQUES SUCH

Grandioso Acto de Afirmación Republicana en Ibi

El pasado jueves se celebró en este pueblo un grandioso acto de afirmación republicana en el que intervinieron Vives, por las Juventudes de Unión Republicana, y Lasa, Fomares Monleón y Eulogio por Izquierda Republicana.

Todos los oradores coincidieron en la apreciación del presente momento político haciendo resaltar su interés por que las consignas que lanza el Gobierno de la victoria sean respetadas y cumplidas sin vacilaciones.

Hicieron historia fiel de la trayectoria de Izquierda Republicana dejando bien patente su máxima lealtad para con la democracia y clase trabajadora del país en todos los momentos de su actuación política pero remarcando como dato de mayor importancia el hecho de que el 18 de Julio, cuando la sublevación criminal, no vacilaron un momento en armar al pueblo y confundido con él luchar hasta la victoria por el triunfo de las libertades hispanas.

Hicieron también un llamamiento a todos los militantes de la retaguardia para que ejercieran sus funciones de orientación o trabajo con miras al triunfo de la vanguardia sin regatear tiempo ni sacrificio.

Destacaron la enorme injusticia que se comete en estos momentos con aquellos elementos a quienes se ha dado en llamar pequeños industriales o pequeños propietarios, que son base sólida de la verdadera democracia y fuente grande de producción, tan necesaria en estos momentos, cuando en realidad demuestran que son la clase más explotada y misera del país.

Coinciden en apreciar la necesidad de que todos los grupos antifascistas de la retaguardia vivan en completa comunión y lealtad puesto que no hay ningún motivo que justifique la desunión cuando en los frentes viven comprometidos y la sangre de todas las tendencias forman los afuertes que desembocan en el gran río del martirio que ha de dar como lógica

Teatro Principal. La columna Urribarray

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al bravo miliciano de la Columna Urribarray, Miguel García Pelegrín, en la actualidad apostado en nuestra ciudad del heroico teniente coronel Urribarray, para la recluta de milicianos con destino a esta columna.

El propósito del teniente coronel Urribarray que todos sus milicianos fueran valencianos, pero el valor a toda prueba de los alicantinos demostrado heroicamente en todos los frentes estupefació en el del Centro, y la acción de nuestro buen amigo Pelegrín, Guardia Urbana de nuestra ciudad que se incorporó a la columna desde los primeros días del movimiento subversivo, hizo que el heroico jefe de la Guardia Nacional Republicana, designara a Pelegrín para la recluta de una sección en Alicante.

De todos es conocido el brillante historial de esta columna, que desde la toma de Ibi fué valerosamente en todos los frentes, especialmente en Externadura donde sus hechos de armas fueron muchos y magníficos.

En la actualidad opera en el sector del Tajo, y es allí donde los milicianos que se alisten tendrán que enfrentarse con los traidores a la República.

La oficina de reclutamiento se halla situada en el número 2 de la calle de Santos Médicos, y los que se alisten peribirán desde el mismo día haberes de diez pesetas.

Don Luis Araquistain en Alicante
Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad en avión, procedente de Toulouse, el Embajador de España en París, don Luis Araquistain. El ilustre diplomático después de permanecer breves horas en nuestra ciudad, ha reanudado su viaje hacia Valencia.

Central Cinema. Del Instituto Nacional de Previsión

En el Instituto Nacional de Previsión y por el representante electo del personal y delegaciones de las sindicales U. G. T. y C. N. T. y de los partidos políticos Socialistas, Comunista y de Izquierda Republicana, se han ido entregados al Vocal obrero Alfonso Maeso los pliegos de firmas con que el personal del mencionado Instituto le testimonio su simpatía y cariño, en ocasión de haberse dispuesto su cese como Consejero Delegado, cargo que con gran acierto y satisfacción del personal venía desempeñando desde el histórico día 7 de Noviembre en que quedó el cargo abandonado por el que ahora ha sido designado desde Valencia para volver a ocuparlo.

Salón España

La bonita película en español «Madame» de Demaselle Doctors, por la rival de «Marta» Lionel Addil.

«Marta» de Demaselle Doctors, por la rival de «Marta» Lionel Addil.

«Marta» de Demaselle Doctors, por la rival de «Marta» Lionel Addil.

«Marta» de Demaselle Doctors, por la rival de «Marta» Lionel Addil.

El discurso del Presidente de la República

El Presidente de la República ha hablado en Valencia. A nadie se le puede ocultar el alcance que tienen sus palabras...

Pero el discurso del Presidente, no ha sido sólo la definición de la actitud española ante el mundo; ha fijado a limbo el tiempo la posición interior de la República...

riqueza y aún más a esta convivencia nueva y más entrañable de los españoles. Por eso se va dibujando un esquema al que habrá de ajustarse la realidad del Estado triunfante...

Madrid, (teléfono). — Escasa actividad combativa. Las tropas republicanas que operan en los sectores de Guadarrama, Aranjuez, Sur del Tajo y otros señalados por el mando.

del Oeste y en las últimas de la tarde las fuerzas de la Brigada Rovira, han ocupado el grupo escolar Blasco Ibañez, situado a la derecha de Maladros, así como las casas inmediatas...

Junta Provincial Delegada por el Ministerio de Instrucción Pública para el nombramiento de Maestros Interinos de Alicante

CIRCULAR

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 6.º de la Orden de la Dirección general de primera enseñanza de fecha 10 de septiembre último (Gaceta del 11), y de conformidad con el acuerdo tomado por esta Junta en sesión celebrada el día 19 de los corrientes, abre un nuevo plazo...

Si por las circunstancias actuales algunas peticionarias no pudiesen acompañar los documentos justificantes de su calidad de Maestras de Primera Enseñanza, expendirán a esta Junta la imposibilidad en que se encuentran de hacerlo.

Lo que se publica para conocimiento de las interesadas y efectos oportunos.

Alicante 21 de enero de 1937.—El Secretario, Jesús Santamaría.—V.º B.º El Presidente, Gregorio Bella.

NOTICIAS DE ENSEÑANZA

En la sesión celebrada por la Junta delegada para el nombramiento de maestros interinos, el día 19 del actual, se acordaron los siguientes:

Don Pedro Guillén, para Denia e. g. número 1; don Florencio Cuesta, para La Zafra (Villena); don Rafael Moyá Soler, para Ibi, s. g.; don Jaime Lloret Llorca, para Ibi, s. g.; don Francisco Alcaraz Llorca, para Confrides; don Rogelio Sánchez Pihol, para Jijona, s. g.; don Joaquín Cano Cano, para Biar, s. g.; doña Antonia Menéndez Cremades, para Villena, párvulos número 2; doña María Cabanes Vizcaino, para Denia, s. g. número 2; doña Emerciana Cañizares, para Denia, s. g. número 2; doña María Ruiz Esquardo, para Tosalets (Denia); doña María Lascoz Sorla, para Boverets (Denia); doña Adelaida Munuera Martínez, para Rellou número 2; doña Carmen Calpena García, para Villena u. número 7; doña Cándida Cabrera Cartagena, para La Zafra (Villena); doña Misericordia Montero Andrés, para La Encina p. (Villena); doña Encarnación Pérez Beltrán, para Orihuela, p. número 2; doña Angela Serra Clemente, para Orihuela, p. número 3; doña Agustina Ruiz Ruiz, para Orihuela, u. número 4; doña Carmen Rus Garnero, para Bartolomé del Segura, u. número 2; doña Matilde Bardisa Bardisa, para Confrides; doña María Teresa Orengo Muñoz, para Alcoy, p. número 3; doña Vicenta Riera Climen, para Bolulla, p. s.; doña Mercedes Ruiz Ruiz, para Ibi, g. mixta; doña Rosario Montañés Fernández, para La Canalosa (Hondón Nieves); doña Rosalía Roig Ferrando, para Hurchillo unitaria niñas.

Los interesados deberán pasar, en el plazo de 24 horas, por la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, sita en la calle Calderón de la Barca número 2, cuartos, con el fin de recoger sus respectivos títulos administrativos.

También fueron nombrados maestros sustitutos de San Vicente del Raspeig, don Eleuterio Juan de la Cruz Clemente y de Callosa de Ensenyá don Domingo Roig Mateo.

Los maestros y maestras nacionales que no han remitido a la Sección Administrativa los presupuestos de sus respectivas escuelas lo deberán hacer a la brevedad posible.

También se envía una circular a los Consejos Locales de Primera Enseñanza de esa Provincia, con el fin de que no fiquen a la Sección Administrativa la copia de posesión o ceso de los maestros para que puedan percibir dichos funcionarios sus haberes sin ningún empobrecimiento.

Se notifica a doña Rafaela de Palencia, a doña Luisa Navarro, a doña Valentina Gámez, a doña Pilar Gensert y a doña Francisca Ramis remitan en el plazo de dos días copia del Título profesional o del certificado de dicho depósito sin lo cual no podrán ser incluidas en la lista de aspirantes a interinidades, además de un certificado de un partido político o sindical de adhesión a Régimen.

Igualmente se notifica a doña Concepción Pareja, a doña Manuela Monleón, a doña Josefa Rosa Riera y a doña Irene Amorós remitan en el plazo de dos días copia del Título profesional o copia del certificado del depósito del mencionado Título.

Recaudación Pro-«Komsomol»

La iniciativa de las Juventudes Socialistas Unificadas consistente en realizar una recaudación de fondos con carácter nacional para la construcción de un nuevo «Komsomol» que ha de ofrecerse a la Unión Soviética en sustitución del barco mercante hundido por la piratería alemana, ha adquirido mayor relieve.

Se ha constituido una Comisión nacional, en la que intervienen todas las Juventudes antifascistas con una representación, como asimismo las organizaciones juveniles, femeninas y de pioneros.

La presidencia de honor de esta Comisión nacional la integran destacados representantes del antifascismo, entre los que pueden enumerarse a José Díaz, Álvarez del Vayo, «Pasionario», Felipe Pretel, García Oliver, Machado y otros.

El pueblo de Alicante no podía estar ausente ante este gesto de solidaridad tan magnífico y por este motivo el Comité Local de Juventudes Unificadas de Alicante inicia esta campaña en nuestra ciudad, esperando la asistencia efectiva de todo el pueblo trabajador para que en esta suscripción consigamos el éxito debido.

Que no quede un sólo antifascista sin demostrar con su aportación, su simpatía hacia nuestros hermanos rusos!

EL COMITÉ LOCAL

Donativos a: Comité Local de las J. U. S., Plaza Gabriel Miró, 6, 3.º, Alicante.

TRIBUNAL POPULAR

Esta mañana a las diez, ha comenzado la vista oral de una causa que se sigue contra Francisco Guillén Herrero, José Valdés Rico, Andrés Valdés Alpañés, Francisco Hellín Almodóvar, Onesiforo Moreno Pelaez, Adolfo Barrachina Barceló, Francisco Guzmán Richate, Bernardo Senabre Ochoa, Juan Sempere Herrero y Pedro Matías Hellín, todos ellos vecinos de Sax, y acusados del delito de rebelión militar.

El Fiscal, en sus conclusiones provisionales, juzga a los encartados como elementos peligrosos encuadrados en filas de organizaciones derechistas enemigas del Régimen. Al igual pone de manifiesto la propaganda fascista que realizaban en el pueblo, conocedor del movimiento subversivo, y de las consecuencias que podría reportar.

Por todo ello, les amusa de un delito de rebelión militar.

A continuación de las conclusiones del fiscal, declaran los procesados manteniéndose en negativa cerradas a los hechos que se le imputan.

Todas sus declaraciones no aportan ningún dato de interés.

Al terminar de declarar el último de los encartados, se suspende la vista para reanudarla el próximo lunes, con el examen de los testigos del fiscal.

Tribunal de Urgencia

A las once de esta mañana se ha visto ante este Tribunal, el proceso por desafecto al Régimen de los vecinos de Aspe Vicente Botella Cañizares, Manuel Gil Mateo, José Gilibert Vicedo, Enrique Alcaraz Botella y Antonio Hernández Román.

De testigos de cargo el Frente Popular de aquel pueblo a designado a dos miembros del mismo, y tres vecinos de las sindicales que han acusado a los cinco procesados de desafecto al régimen, pero no peligrosos.

El fiscal y su informe ha pedido para los procesados Vicente Botella Cañizares y José Gilibert Vicedo de 1000 pesetas con pérdida de derechos políticos, cargo público y privación de libertad por el mismo tiempo, y a Antonio Hernández Román tres años de trabajo obligatorio, privación de libertad etc.

Enrique Alcaraz Botella multa de 100.000 pesetas, tres años de trabajo obligatorio, pérdida de derechos civiles y políticos, cargo público y privación de libertad por el mismo tiempo, y a Antonio Hernández Román tres años de trabajo obligatorio, privación de libertad etc.

Gran festival a beneficio del Comité Provincial de Refugiados de Guerra

El próximo lunes día 25 a las ocho y media de la noche se celebrará en el Teatro Principal un festival a beneficio del Comité Provincial de Refugiados de Guerra con la cooperación de Estrellita Castro, la genial artista, y su compañía.

Tomarán parte en el espectáculo, Jack and Diaz, pareja de baile de fantasía, Enriqueta Vallés, bailarina de género americano. Reyes y Moli salidiana pareja de clowns, Hermanas Pericot, dúo cómico internacional, Dorita y Velero pareja de baile internacional, Luisa Pericot, Pirule, el gran caricato, y la estrella de la canción y baile andaluz Estrellita Castro.

Dada la calidad del beneficio, esperamos que todo el pueblo antifascista acuda a este festival, ya que a la par que pasa un rato agradable, contribuye a la merísima labor que está realizando el Comité Provincial de Refugiados de Guerra.

LOS QUE REGRESAN DEL FRENTE

Tras dos meses de combate, regresan del frente la 50 Compañía de Asalto

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad la 50 Compañía de Asalto, de plantilla en nuestra ciudad, que se hallaba luchando heroicamente en el Frente.

Desde hace dos meses, fecha en que aproximadamente partió la Compañía, ha intervenido activamente en los combates desarrollados en los frentes de Sigüenza y en el Cerro Rojo. Imposible sería enumerar los hechos gloriosos de estos bravos muchachos, que han dejado bien sentido el pabellón de Alicante.

Solamente han tenido que lamentar cuatro bajas durante el tiempo que han estado en el frente, y afortunadamente estas solo son de heridas leves. EL LUCHADOR saluda a la par que felicita, a la heroica 50 Compañía de Asalto.

Monumental

Hay éxito enorme del film histórico y hispano «Prisionero del odio» por Warner Baxter y Gloria Stuart. Un complemento sonoro.

Don José Gancedo González Administrador Principal de la Aduana de Alicante

HAGO SABER: Que a las diez horas del día 28 del mes actual, tendrá lugar en los Almacenes de esta Aduana, la venta en pública subasta de las mercancías afectas a los expedientes de abandonos que a continuación se detallan.

Expediente 10/36. Lote único, 11'500 kgs. calzado sin pajar; 10 kgs. hormas madera; 1 kgs. fundas algodón; 2'855 kgs. maletas de cartón, 46'60 pesetas.

Expediente 11/36. Lote único, 76 kgs. calzado de piel sin pajar; 28 kilogramos hormas de madera; 3 kgs. fundas tejido algodón, 167 pesetas.

Expediente 14/30. Lote 2.º 13 balas 1950 kgs. fibra de coco, 195 pesetas.

Lote 3.º, 1 kgs. chocolate; 5kgs. azúcar; 2'200 kgs. café tostado; 0'200 achicoria; 1'600 kgs. hules de mesa; 1 kilogramo colcha algodón; 2'400 colcha algodón lana; 2'400 kgs. cojines de cuero; 0'660 kgs. tejido de seda; 1'100 impermeable; 1'300 kgs. quimono seda; 7 kgs. gramofono, 86'35 pesetas.

Expediente 15/36. Lote único, 41 kilogramo cama hierro; 44 kgs. armario madera; 18 kgs. ropa usada; 9 kgs. bicicleta, 52'50 pesetas.

Expediente 16/36. Lote único, un aparato aéreo fuerza luz compuesto de 73 kgs. castillete de hierro; 2'270 kgs. cuadros de distribución; 0'929 kgs. bombillas eléctricas; 85 kgs. dinamo; 15 kgs. elices de caoba, 2000 pesetas.

CONDICIONES PARA LA SUBASTA

Para tomar parte en la subasta será indispensable: 1.º Constituir un depósito del 10 por 100 del tipo de tasación en la Secretaría de la Aduana.

2.º El género estará expuesto en los almacenes de la Aduana, no admitiéndose posturas que no cubran la tasación adjudicándose al mejor postor.

3.º El remanente esta obligado a satisfacer en el acto el importe de la subasta siendo de su cuenta el pago de los derechos Reales.

4.º El remanente no podrá hacer reclamaciones alguna respecto al peso y clase de mercancía una vez adjudicada.

5.º Las mercancías sujetas a contingentes se subastarán en la forma acostumbrada, si bien subordinando la entrega de aquellas a que por los rematantes se obligen la correspondiente autorización de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria, que recabará la Aduana, de dicho Centro.

El Colegio Francés de Alicante

Instalado en la Avenida del General Marvá número 3, ha ampliado sus clases de Primera Enseñanza, admitiendo NINAS, a partir del uno del próximo mes de Febrero.

La matrícula quedará abierta desde la publicación del presente anuncio.

DEPORTIVAS

MAÑANA EN EL ESTADIO, SE JUGARÁ UN AMISTOSO ENCUENTRO PRO-MILICIAS, ENTRE DOS SELECCIONES AMAEURS

Mañana por la tarde a las 3'30 en el Estadio y organizado por la Federación Cultural Deportiva Obrera, se jugará un interesante partido de fútbol, entre una selección alicantina y otra murciana, de jugadores amateurs adheridos a dicho organismo obrero.

El match, aparte del carácter benéfico—pues los ingresos van destinados a las milicias—tiene el aliciente de contrastar la valía entre equipos alicantinos y murcianos, que militan en el campo amateur, y que según nuestras referencias, acostumbran a solazar al público que acude a presenciar los matches que estas selecciones organizan entre sí.

Po río reseñado, creemos que la verdadera afición hará acto de presencia en el Estadio.

EL MILICIANO

Luis Gómez Guerrero de Azuaga, Badajoz, ruega a quien sepa el paradero de Rosario Cordero Rudilla, y varios compañeros y familiares refugiados de Azuaga, lo comuniquen a la Columna de Hierro Centuria 37, Frente de Teruel.

Ecos locales

Ha fallecido la virtuosa señora doña Encarnación Lleó viuda de Ramón.

Ministerio de Marina y Aire

Nuestra gloriosa aviación bombardeó el puerto de Cádiz con positivos resultados

Valencia, (teléfono). — A la una y veinte de la tarde, cuatro aparatos leales efectuaron un bombardeo sobre las posiciones enemigas de Getafe.

A las cuatro y cuarto fueron bombardeadas intensamente las posiciones enemigas del sector de Pozuelo.

En el frente de Teruel, a la una de la tarde, uno de los aviones al servicio de la República arrojó seis bombas sobre los reducidos enemigos de Calamocha y otros cuatro explosivos sobre una concentración de camiones rebeldes.

Generalidad de Cataluña

Barcelona, (teléfono). — El parte facilitado por el consejo de Defensa de la Generalidad dice así:

«En el día de hoy se ha registrado una incursión de la aviación rebelde, que por ello produjera resultado en nuestras líneas.

En los demás frentes, sin novedad.

EL «GOBIERNO» FACCIOSO, EN COMPLETA MISTABILIDAD, TRASLADA SU RESIDENCIA DE BURGOS A ZARAGOZA

Bayona, (teléfono). — Por noticias recibidas se sabe que el «Gobierno» de Burgos va a trasladar sus servicios a Zaragoza.

En dicha ciudad se están llevando a cabo determinados trabajos de fortificación.

A Zaragoza han llegado cuarenta pilotos alemanes, más de cien hombres, entre mecánicos y obreros alemanes, y cuatro columnas de soldados hitlerianos. También se está esperando, en breve, la llegada de varias unidades italianas.

Se ha acordado habilitar sótanos y otros refugios para instalar las oficinas de la Junta burgalesa.

Los rebeldes están concentrando fuerzas en Ayerbe, con objeto de atacar el frente de Huesca.

Los huérfanos cuyos padres han sido fusilados son trasladados a Zaragoza, y los que sus padres han muerto en el frente faccioso a Burgos.

Se están recogiendo firmas para regalar a Franco un álbum. En él se hace firmar a todo el mundo, incluso a los niños.

LA PRENSA EXTRANJERA COMENTA ELOGIOSAMENTE LA INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ALVAREZ DEL VAYO EN LA S. DE N.

Ginebra, (telégrafo). — La prensa suiza comenta ampliamente el resultado de la sesión privada de ayer en la que fué excluida del orden del día la proposición de Chile, en el sentido de que se abriese debate sobre la cuestión de los asilados y las embajadas y legaciones en Madrid.

«Le Travail», dice:

«De hecho, la proposición chilena entraña mucho más en el dominio político que en el humanitario. Había en todo ello una maniobra política de gran alcance, deshecha muy hábil y energicamente por el señor Alvarez del Vayo, apoyado eficazmente por Livinof.»

«Le Journal des Nations», periódico internacional, comenta:

«Si accogiese la demanda de Chile el Consejo, habría realizado un acto de injerencia en los asuntos interiores de España, contrario a la soberanía del Gobierno español.»

La ofensiva chilena fracasó en toda la línea.

El Gobierno español ha conseguido una victoria completa muy importante al deshacer esta nueva tentativa de injerencia en sus asuntos interiores, y al mismo tiempo, ha dado una prueba de su corrección y sinceridad al tratar las cuestiones en la Sociedad de Naciones, conforme al espíritu y al articulado del Pacto.»

Ministerio de la Guerra

Madrid, (teléfono). — Escasa actividad combativa. Las tropas republicanas que operan en los sectores de Guadarrama, Aranjuez, Sur del Tajo y otros señalados por el mando.

En los sectores de El Escorial y Guadarrama, fuego de fusil y cañón, sin consecuencias para nuestras líneas.

En Madrid, en las primeras horas de hoy han sido mejoradas las posiciones leales del subsector del Parque tores.

Ministerio de Marina y Aire

Nuestra gloriosa aviación bombardeó el puerto de Cádiz con positivos resultados

Valencia, (teléfono). — A la una y veinte de la tarde, cuatro aparatos leales efectuaron un bombardeo sobre las posiciones enemigas de Getafe.

A las cuatro y cuarto fueron bombardeadas intensamente las posiciones enemigas del sector de Pozuelo.

En el frente de Teruel, a la una de la tarde, uno de los aviones al servicio de la República arrojó seis bombas sobre los reducidos enemigos de Calamocha y otros cuatro explosivos sobre una concentración de camiones rebeldes.

Generalidad de Cataluña

Barcelona, (teléfono). — El parte facilitado por el consejo de Defensa de la Generalidad dice así:

«En el día de hoy se ha registrado una incursión de la aviación rebelde, que por ello produjera resultado en nuestras líneas.

En los demás frentes, sin novedad.

Nota del Comité Nacional de la C. N. T.

Barcelona, (teléfono). — «Solidaridad Obrera» publica el siguiente comunicado del Comité Nacional de la Confederación N. T.:

«Nos sorprende un reportaje aparecido ayer en «Solidaridad Obrera», refiriéndose al Presidente de la República y para evitar suspicacias y que el adversario saque sustancia a las mismas, hacemos constar lo que sigue:

En el Pleno Nacional de Regional celebrado en Madrid a últimos de septiembre de 1936, en el que se determinó la intervención de la C. N. T. en la dirección de la guerra y de la cosa pública, se acordó, que don Manuel Azaña continuara siendo Presidente de la República.

Quede clara la posición de la Confederación N. T. con referencia a este asunto, y conste que nadie, en nombre de la misma, puede insinuar lo contrario.—El Comité Nacional»

Teatro Nuevo

Hoy sábado Fémila, la colosal producción del Oeste «El terror de la sierra», por Buck Jones y Morris Morris. Un complemento sonoro.

Izquierda Republicana

PLAZA HERNÁNDEZ CORTES, 11 CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a la junta general ordinaria que se ha de celebrar en nuestro domicilio social el día 24 de Enero de 1937, en primera convocatoria a las 3'30 y en segunda a las 4 de la tarde, con sujeción al orden del día que a continuación inserta.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Lectura memoria.
3.º Estado de cuentas.
4.º Asunto reposición.
5.º Dimisión de la Directiva y elección de la nueva junta.
6.º Ruegos y preguntas.

Alicante 20 Enero 1937.—El Secretario, Francisco Francés

COMPREV. EN CASA

Antonio Aznar
Las mejores Esteras, Alfombras y Persianas de todos los sistemas.
FABRICA DE TOLDOS
Calle Peridística Juan Botella Perz. 5

Lea EL LUCHADOR

Sufre usted del estómago TOME GASTROVANADINA DOCTOR COQUILLAT y curará radicalmente

POLVOS: Cura el exceso de ácido (higrocloridia), etc. Caja, 2'45 y 2'50 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de, ácido (hipocloridia), etc. Frasco 4'75 pesetas.